

# Enfants de l'exil

Ahmed KALOUAZ

## Questions de lecture

Retracez les étapes de l'histoire de Cornélien / Louis.

De quelles formes de maltraitance les enfants réunionnais déportés en France ont-ils été victimes ?

Pourquoi un tel projet a-t-il été mis en place ?

Voici la définition d'un crime contre l'humanité telle qu'elle a été établie par le tribunal de Nuremberg en 1945 : "assassinat, extermination, réduction en esclavage, déportation et tout autre acte inhumain commis contre toute population civile, avant ou pendant la guerre, ou bien les persécutions pour des motifs raciaux ou religieux lorsque ces actes ou persécutions, qu'ils aient constitué ou non une violation du droit interne du pays où ils ont été perpétrés, ont été commis à la suite de tout crime rentrant dans la compétence du tribunal". Peut-on considérer que les enfants Réunionnais envoyés en France comme Cornélien en ont été victimes ?

De quoi Cornélien est-il le plus nostalgique ?

La vie de Cornélien n'a-t-elle été qu'une succession de malheurs ?

Comment a-t-il réussi à « tenir » psychologiquement aussi longtemps ?

Cornélien espère-t-il quelque chose de l'Etat ?